
Mémoire présenté au BAPE

Projet éolien St Cyprien

Par

Guy Langevin

St-Paul de I’ lIe-aux-noix

Ou é bec

JOJ 1GO

le 8juin 2015

318 PDNP1XJ DM181

Projet de parc éolien Saint-Cyprien à Saint
Cyprien-de-Napierville

6211-24-075

page...O



Né à St valentin en 1940, j ‘ habite à St Paul de I’ lie-aux-noix depuis 1967.

En 1988 mon père m’ a légué la terre paternelle située dans le rang St

Georges à St- Valentin . Celle-ci appartient à notre famille depuis 1822.

C’ est donc un bien précieux pour moi et mes descendants.

C’ est avec stupéfaction que j’ ai pris connaissance de ce deuxième

projet d’ éolienne à St Cyprien dans notre région après que le premier

projet de St Valentin avait été refusé.

Pourquoi détruire ce si beau territoire agricole au profit de quelques

individus au détriment de toute une population.

Tout comme à St Valentin le promoteur du projet St Cyprien installe

quelques éoliens sur la terre du maire

je pense que ceci donne à réfléchir.

C’ est ça I’ acceptation sociale dans un pays démocratique...?

Je ne le pense pas.

Pendant 25 ans j’ ai travaillé a I’ enfouissement de câbles sous-terrain.

Quelque années plus tard, j’ ai constaté la déception des propriétaires

terriens ayant accepté des droits de passage sur leur terre de câble sous

terrain pour quelques dollars .ils devenaient responsable des dommages

occasionnés lors de leurs travaux agricoles.
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Le promoteur a t’il informé les propriétaires terriens qui ont accepté des

éoliennes sur leurs propriétés et les autres propriétaires sur terres

avoisinantes où doivent passé les câbles sous- terriens qu’ ils doivent

avoir la permission du promoteur à chaque fois qu’ ils effectueront des

travaux ?

A I’ émission la semaine verte de Radio Canada on relatait I’ incapacité

future de nos terres agricoles de nourrir la planète. Il fut aussi affirmé que

les enjeux de I’ avenir seront I’ eau potable et la nourriture

C’ est donc un devoir de citoyen de protéger nos terres arables afin de

nourrir notre population.

Pourquoi le gouvernement par le biais U’ Hydro Québec veut ‘il nous

imposer des projets de parc éolien non rentables que nous payons sur nos

comptes U’ électricité ? Est que c’ est pour enrichir quelques compagnies

ou individus ?

Au mois de mai 2015 je suis allé en voyage en Europe . Ces pays n’

ont pas le potentiel hydroélectrique du Québec et ils se sont tourné vers

L’ éolienne, ils les sont implantés en mer dans les ports là ou les vent sont

constants non sur les belles terres arables.
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Considérant qu’ avec I’ implantation d’ éoliennes sur nos terres agricoles

à proximité des habitations.

1 Nos propriétés vont perdre de la valeur.

2....La grande majorité de la population refuse ce projet.

3...La distance de deux kilomètres requise près des habitations n’ est pas

respectée.

4.... Cela va affecter la santé des citoyens.

5.... Seulement 2% du Québec est cultivable et il doit être protégé

6 Cela serait un tort irréparable de sacrifier nos plus belles terres du

Québec et le bien-être de toute une population pour les intérêts

pécuniaires de quelques individus.
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7.... Les expériences passés nous prouvent après I’ implantation de 8

éoliennes le projet va continuer tout comme à Wolfe Island que j’ ai visité

en Ontario Le projet original étais de 25 éoliennes ils en ont maintenant

80. Près de nous à St Remi que I’ on appelle les jardins du Québec, on

parle déjà d’ agrandissement du parc avec 34 autres éoliennes dans notre

plus beau potager du Québec.

8 A St Cyprien on commence par8 je crois mais ou va s’ arrêter le

projet...?

Voici pourquoi je demande au B A P E de recommander au

gouvernement et à ses dirigeants d’ annuler ce projet insensé sur nos

belles terres arables que nos ancêtres ont durement défriché à la sueur de

leur front.

Merci de m’ avoir lu.
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